
財經事務及庫務局局長談跨境人民幣貿易結算 
（只有中文）  

 

２０１０年１０月２９日（星期五） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（十月二十九日）出席友邦保險上

市儀式後與傳媒的談話內容： 
 
財經事務及庫務局局長：大家都知道今日是一個很好的日子，友邦保險在香港上

市意義很多。友邦保險可說是發源於上海，在香港植根並且壯大，發展了很多業

務，今日更成為一間在香港獨立上市的公司，受本港的制度監管，是一間規模很

大而其亞太區業務受香港保險業監理處監管的保險公司，所以友邦保險今日的上

市具備多重意義。我今日獲悉，若以單一市場的集資額來說，友邦保險今日的上

市，應是本港歷來首次公開招股規模最大的。 
 
記者：昨晚金管局指人民幣跨境貿易結算的額度已用完，為何會這麼快？會否擔

心對人民幣業務有影響？ 
 
財經事務及庫務局局長：人民幣跨境貿易結算業務在最近幾個月增長相當快，這

是大家所樂見的。隨着銀行對結算業務熟習，加上客戶的興趣增加，令相關業務

增長，這不會帶來問題，因為金管局已與人民銀行簽訂了貨幣互換安排，有關安

排亦已啟動，所以我們是完全可以應付市場對人民幣資金的需求。當然，長遠來

說，我們要再看看結算安排的額度，但這實在反映了本港的人民幣跨境貿易結算

業務發展很快，是一宗好事，我們感到很欣慰。 
 
記者：會否認為每年８０億的額度太少？會否與人民銀行商討加大額度？ 
 
財經事務及庫務局局長：現在看到的額度是不足夠，我們會與人民銀行商討。 
 
記者：預計要多少才足夠？ 
 
財經事務及庫務局局長：現在沒有一定的數字，要看看市場的發展，我相信金管

局會與人民銀行磋商，但金管局現有總額２，０００億的貨幣互換安排，這正正

發揮作用。 
 
記者：何時會與人民銀行磋商？ 
 
財經事務及庫務局局長：我相信金管局很快會跟進。 



 
記者：以往是中銀香港作清算安排，現在是金管局與人民銀行直接作互換安排，

長遠來說，金管局會否取代中銀香港作為清算行的角色？ 
 
財經事務及庫務局局長：我們目前的清算安排運作良好，我們或者可以在現有的

機制下做些改善工作。 
 
記者：金管局昨晚說本港實際可能沒有１，３００億的人民幣存款量這麼多，你

認為大家對人民幣存款量的預期是否過高？ 
 
財經事務及庫務局局長：人民幣的存款量確是在增長中，當然要看看數字是如何

計算的，但存款量的增長是有目共睹的。 

完 

 


